

Le prochain Conseil municipal se déroulera le vendredi 14 juin à 18h15 en mairie.



## À la majorité

La venue du président de la Région Grand-Est, le 25 avril dernier, est un gage du dynamisme de notre ville, souhaité par notre majorité.

Nous lui avons demandé de venir afin de lui présenter les projets structurants que nous portons et que nous entendons mener pour Bar-le-Duc et pour lesquels nous avons besoin d'un soutien fort et irrévocable de la Région.

En politique, nous sommes absolument convaincus, de notre côté, que nous sommes plus forts à plusieurs.

C'est pourquoi nous entretenons avec nos partenaires institutionnels des relations privilégiées, de confiance et d'estime.

Et nous sommes très heureux que la Région ait répondu favorablement à notre main tendue.

Lors de cette journée nous avons pu présenter au Président LEROY,

1. Le nouvel espace de l'IUMM, que nous avons inauguré en sa présence, qui permet de dispenser, à Bar-le-Duc des formations qualifiantes et diplômantes à destination de nos jeunes.
2. Nous avons pu lui présenter le futur aménagement de l'îlot des Halles où nous avons œuvré pour que la Région nous accompagne dans ce projet qui noircissait l'image de la Ville-Haute depuis 40 ans. D'une friche hideuse nous allons en faire un lieu de vie contribuant à l'attractivité de notre territoire.
3. Nous lui avons présenté le futur site de la maison de santé dans le centre-ville, où nous avons collectivement retroussé nos manches pour que cette réalisation devienne réalité. C'était mission quasi-impossible ; et pourtant ensemble nous allons faire en sorte que cela devienne bien concret pour chacune et chacun d'entre vous.
4. Nous avons évoqué avec lui le futur aménagement de la place Reggio que nous souhaitons voir débuter courant 2025 et qui permettra à notre centre-ville de s'égayer et de s'embellir.

Cette rencontre a également pu être l'occasion d'échanger sur la place de Bar-le-Duc à l'échelle de notre grande Région.

Bar-le-Duc est géographiquement, parfaitement placé pour séduire de nouveaux habitants et de nouveaux investisseurs.

Nous en sommes convaincus, le Président LEROY l'est désormais tout autant.

### Les élus de la majorité

## À la minorité

### Lutte contre les poubelles sauvages

**Ensemble, préservons la propreté de nos trottoirs !**

#### Chers lecteurs de Bar Info,

Nous sommes nombreux à partager le constat désolant de voir nos trottoirs envahis par les poubelles sauvages. Cette situation nuit non seulement à l'esthétique de notre ville, mais elle compromet également notre qualité de vie au quotidien. Face à ce problème persistant, il est temps d'agir ensemble et de proposer des solutions concrètes pour préserver la propreté de nos espaces publics. Tout d'abord, il est essentiel de sensibiliser davantage les habitants de Bar-le-Duc à l'importance de respecter l'environnement et de prendre soin de notre ville. Des campagnes de sensibilisation régulières, mettant en avant les conséquences néfastes des poubelles sauvages, peuvent jouer un rôle crucial dans le changement des comportements. En outre, il est impératif d'améliorer l'accessibilité aux points de collecte des déchets. En installant davantage de poubelles dans les zones à forte fréquentation et en les vidant régulièrement, nous pouvons réduire l'incitation des gens à abandonner leurs déchets sur les trottoirs. Par ailleurs, encourager le recyclage et le compostage peut contribuer à réduire le volume des déchets produits. Des initiatives telles

### Horaires de l'accueil de la mairie

Lundi 08:30 - 12:00 | 13:30 - 18:00

Mardi, mercredi et vendredi 08:30 - 12:00 | 13:30 - 17:30

Jeudi 08:30 - 17:30

### Permanence du Maire

Le Maire est à votre écoute sur rendez-vous.

☎ 03 29 79 56 00

## À la minorité

### POUR UNE RÉNOVATION VERTUEUSE DES MAISONS

Après une saison hivernale où nous avons pu mesurer les effets du réchauffement climatique, les beaux jours reviennent. Les événements culturels et sportifs en extérieur sont nombreux grâce à l'engagement sans faille des bénévoles et des agents de la collectivité. Mais le printemps, c'est aussi la saison des travaux d'entretien et de rénovation des maisons. Nos maisons ont une âme à laquelle nous sommes attachés. Il faut souvent les adapter à nos modes de vie, à la taille du ménage, à des contraintes économiques, à la perte d'autonomie.

#### De forts enjeux pour notre territoire

Verser des subventions ne suffit pas. Veiller à la qualité de leur usage est moins électoraliste, mais plus efficace pour l'intérêt commun. D'abord, l'enjeu est culturel pour conserver et développer notre art de vivre, notre terroir, notre identité et transmettre notre histoire. Ensuite, l'enjeu est économique pour valoriser le prix des biens, développer l'attractivité du territoire et le tourisme, lutter contre le déclin démographique, favoriser les producteurs locaux de matériaux et la formation aux métiers du bâtiment. Enfin, l'enjeu est écologique et social : réduire l'urbanisation et l'imperméabilisation des sols, valoriser la biodiversité. Mais il est aussi question de lien social et de solidarité. Partager son expérience et son savoir-faire, vivre des moments de convivialité. Quel plaisir de se retrouver en famille ou entre amis sur un chantier, réussir le projet entrepris, passer de bons moments dans une maison agréable. En vieillissant, continuer à vivre chez soi est réconfortant.

#### Mieux vaut être bien accompagné

Sans réelle expertise, sans vision globale de la rénovation, les travaux risquent de se révéler inadaptés et les gains énergétiques non atteints. Le montant des travaux risque de dépasser nos prévisions. Nous oublions trop souvent que la plupart des travaux extérieurs, même d'entretien, sont soumis à déclaration et autorisation. Des experts sont à notre service pour nous conseiller et nous accompagner : les services de la Mairie et du Conseil Départemental, Soliha Meuse-CMAL, le CAUE 55, l'UDAP 55, la délégation de la Fondation du Patrimoine.

**Continuez à nous écrire sur [barleduc2020@gmail.com](mailto:barleduc2020@gmail.com).**

**Les élus de la liste « Vivre, Partager, Innover à Bar-le-Duc » (Divers gauche)  
Benoît Dejaille, Mathias Raulot, Atika Bensaadi, Benoît Damant, Sylvie Jolly,  
Marc-Adrian Predescu- Bernard**

que des ateliers de sensibilisation au tri sélectif et la mise en place de points de collecte spécifiques pour les déchets recyclables peuvent encourager les habitants à adopter des pratiques plus responsables. Des opérations plus nombreuses de ramassage de déchets pourrait faire une réelle différence. Enfin, il est important d'impliquer activement les autorités locales, les associations environnementales et les citoyens dans la lutte contre les poubelles sauvages. Ensemble, en collaborant étroitement, nous pouvons mettre en place des actions efficaces pour éradiquer ce fléau et préserver la propreté de nos trottoirs pour les générations futures.

Ensemble, mobilisons-nous pour faire de Bar-le-Duc une ville propre et agréable à vivre pour tous !

**Transmettez-nous vos idées, vos remarques pour faire évoluer notre ville.**

**Dynamisons Bar-le-Duc - [dynamisonsbarleduc@gmail.com](mailto:dynamisonsbarleduc@gmail.com)**

**Pierre-Étienne Pichon, Séverine Kubany, Emmanuel Cappelaere, Frédéric Verlant**